

Ancud: preocupa deterioro de las veredas del centro y su impacto en la accesibilidad

Este deterioro afecta especialmente la seguridad de los peatones y pone en riesgo el uso de los senderos podotáctiles, esenciales para la movilidad de personas con discapacidad visual. Solicitan informe para determinar el impacto de estacionamiento.



El deterioro de las veredas en el sector céntrico de Ancud se ha convertido en una preocupación para los habitantes de la ciudad. Las aceras, que son transitadas a diario por cientos de personas, presentan grietas, desniveles y baldosas sueltas que representan un peligro latente para los peatones, especialmente para los adultos mayores y personas con movilidad reducida.

VEREDAS

La información fue dada a conocer por la concejala Ruth Caicheo, quien solicitó en la última sesión de concejo información a la Dirección de Obras Municipales para determinar el estado en que se encuentran las aceras debido a reclamos de la comunidad.

“Las veredas no tienen más de tres años de ser renovadas y que tienen sumadas el sendero podotáctil o camino real de ciegos que venían incorporadas en las veredas. Se me hizo llegar por parte de familiares de personas con discapacidad, porque ven vulnerados sus derechos, ya que las veredas son usadas por vehículos de alto tonelaje y están quebradas, hundidas, porque ya no pueden utilizar estos senderos”, expresó.

Los senderos podotáctiles son una infraestructura clave para la accesibilidad en espacios públicos, diseñados específicamente para facilitar la movilidad de personas con discapacidad visual. Suelen estar formados por una serie de texturas diferenciadas en el pavimento, que permiten a los usuarios detectar y seguir una ruta segura mediante el tacto bajo sus pies. Las texturas y patrones proporcionan información sobre el entorno, como la proximidad de cruces de calles,

cambios en el terreno o la presencia de obstáculos.

“Es complejo verlo; cualquier ciudadano puede darse cuenta. Uno de esos lugares es dónde está emplazada la Cámara de Comercio; otro es en Pudeto, al lado del municipio, donde se construye un mall chino donde las veredas están afectadas. Entendemos que hay una edificación, pero tienen que cumplir ciertas normas. La duda es quienes se hacen cargo a la hora de restaurar estos espacios que perjudican a las personas con discapacidad visual que se tienen que trasladar”, expresó la concejala.

ESTACIONAMIENTO

Una de las situaciones que se pretende aclarar es la presencia de un estacionamiento en el sector donde se ubicaba el siniestrado edificio de la Cámara de Comercio. Esto está relacionado con el tránsito de los vehículos y su efecto sobre las veredas en este punto.

“Es necesario tener el conocimiento si esto está autorizado para ser ocupado como estacionamiento. A simple vista de cualquier ciudadano podemos darnos cuenta de que están estacionados vehículos todos los días en ese espacio y eso puede estar incurriendo en que hoy las aceras estén siendo dañadas”, expresó la concejala.

Ruth Caicheo señaló que estarán a la espera de que evacúen la información desde el departamento respectivo, que debería efectuarse durante los próximos 15 días.

“Espero que como ha ocurrido en otros momentos pueda llegar a tiempo para ver de qué manera abordar la situación y si se está incumpliendo alguna normativa se detenga esto. Finalmente, esto se termina normalizando y nadie hace nada. Las personas solicitan o consultan qué medida se puede tomar al respecto, que son inquietudes que nos hace llegar a la misma comunidad”, expresó.